

# PLAIDOYER POUR LES PRINCIPES JUDO

Petit coup d'œil dans le miroir des jours : durant de nombreuses années, se sont succédés des hommes ayant eu en charge au niveau national le secteur de la culture judo. Au-delà du temps que chacun a essayé de marquer, que pouvons-nous dire aujourd'hui de notre culture ?

La culture, c'est ce que nous sommes. L'identité de chacun et l'entité nationale judo sont culture. Même si certains supputent que cela semble secondaire, à travers le symbole de la ceinture noire signifiant de l'unité individuelle au service de l'unité collective, le judo est plus qu'un sport, et en cela la culture est indispensable : elle est l'art de vivre sur ou en dehors du tatami, l'éveil à la connaissance, les savoirs et maîtrises techniques, tout ce qui concourt à la compréhension de soi-même et des autres grâce à notre pratique, notre tradition, notre héritage, notre patrimoine et notre histoire.

Ce qui réunira demain les « copains » ou amis de l'avenir, c'est la culture.

Notre nouvelle ligue NOUVELLE-AQUITAINE, comme tout groupement conduit par des valeurs humanistes, est un ensemble où l'on s'adresse à l'autre, à son intelligence et à sa liberté de conscience, quel qu'il soit, plutôt qu'à sa dépendance, sa subordination.

Etre guidé par les valeurs, cela veut dire non seulement en avoir, mais aussi savoir les porter en dehors de soi, les partager pour qu'elles fassent autorité jusqu'à structurer les compétences et l'action collective.

Avoir des valeurs, c'est le contraire d'être sans foi ni loi et le contraire du nihilisme pour qui rien ne vaut plus qu'autre chose.

La singularité de chacun doit rester le point d'ancrage à notre référentiel commun de valeurs porté par notre esprit maison et c'est avec cette différence que l'on peut enrichir le patrimoine humain collectif en nous attaquant aux citadelles de certitude qui freinent toute évolution.

Cela nous donne d'ores et déjà un indice : la construction des valeurs communes est un chantier jamais fini qui nécessite un travail particulier et qui ne peut se satisfaire d'un module dans un parcours d'information, de sensibilisation, de formation.

Préserver, développer la culture judo, c'est préserver l'avenir de notre fédération car nous savons tous qu'elle est l'essence même de notre discipline, facteur cardinal de l'attractivité que le judo exerce auprès de nos adhérents et des parents des plus jeunes.

Nous avons tous présents à l'esprit que notre mission de dirigeant, de formateur, d'enseignant, d'arbitre, notre rôle d'accompagnateur du changement nous engage à maintenir l'équilibre entre les traditions et la modernité, l'éducation et la compétition avec dans cette perspective la transversalité apparaissant comme maître mot.

Le chantier qui s'ouvre à nous est immense, urgent et concerne tous les acteurs du judo, même au plus haut niveau.

En conclusion : les objectifs de tous les responsables, à tous les stades ou degrés, à la cause « judo » devront être communs et partagés. Notre culture judo est un formidable atout car, ainsi que nous le répétons au sein des instances culture judo de la NOUVELLE-AQUITAINE, *« nous sommes plus intelligents à plusieurs quand nous arrivons à nous écouter, et à nous reconnaître dans le partage et la réciprocité »*.

Jacques SIGNAT  
Ceinture noire 6<sup>ème</sup> dan  
Vice-Président Culture Judo